

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169. 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apártado de Correos: N° 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

ANO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 22 DE DICIEMBRE DE 1911

NÚM. 195

SANTORAL

Viernes 22.—San Queremón, Obispo y mártir, y Santos Demetrio, Honorato, Flaviano, Floro y Zenón, mártires. San Demetrio, conocido en la Iglesia griega con el título de «Gran Mártir», siguió la profesión militar y tenía su cuartel en Tesalónica, ciudad distinguida por haber sido santificada con la predicación de San Pablo. Queriendo en aquella capital imitar la vida de los Apóstoles, se constituyó en celoso predicador de la fe. Presentándose al Emperador Maximiano en Tesalónica de regreso de Roma, quiso dejar señales de su crueldad contra los cristianos. Los soldados a quienes el Emperador tenía encargado que los buscasen, encontraron a Demetrio predicando la fe de Cristo y le presentaron al Emperador al tiempo que iba a la bárbara diversión de los gladiadores, quien por no privarse de aquel espectáculo mandó que le encerrasen en algún

sitio hasta la vuelta. Ejecutóse así, colcándole en un lugar lleno de inmundicias y animales ponzoñosos. Volviendo el Emperador del espectáculo le dieron cuenta del cristiano detenido por su orden, y mandó que le quitasen la vida a lanzadas. Así se realizó en ignorado día del año 304. Abandonado el cadáver, los cristianos le recogieron y sepultaron secretamente, siendo después descubierto por los varios milagros que en aquel sitio se realizaron. Sus reliquias han sido distribuidas en diferentes iglesias del mundo, sobre todo de Oriente, donde se celebran en honra de San Demetrio grandes y frecuentes peregrinaciones.

Mi alma anhela recibir, oh Señor, tu sagrado cuerpo; mi corazón desea ser unido contigo.

fame lo mismo que lo más decente. (*)

Como moscas a la carne putrefacta, los obreros, el pueblo, la masa transeunte que se dirige desde sus casas al trabajo échase a comprar en el acto primero de su vida diaria el periódico. Y observad que los más, casi todos compran el peor ó el no bueno. Y tropezais uno, dos, tres, diez, cien, y cien, y mil obreros que con la fiambra del desayuno en la mano, y en la misma el periódico perverso se dirigen a su taller ó su fábrica.

Tal vez allí reunidos mientras a la puerta del taller ó la fábrica esperan al patrono ó el toque de la sirena, un grupo sentado escucha a un lector las primicias del periódico, en la primera lectura que después ha de continuar al tocar a las ocho al desayuno.

Habéis dado una vuelta y os encontráis con mujeres que llevan a casa los desayunos, los desayunos, sí. Ved, esa pobre vieja, mujer sin duda ó madre tal vez de obreros; viene del mercado matinal: lleva su cestillo en la mano: siempre la he visto así: trae la leche, el bollo y un *Liberal* plegado junto al bollo, que asoma junto con él por la abertura del cestillo. Ved esas criadas: llevan los churros y un periódico, también las más de las veces malo, que lee su seño-

(*) Entre nosotros los dos periódicos católicos existentes *LA EPOCA diario* y *La Nave*, semanario ni se vocean como los otros diarios liberales *La Información* y los otros; pero ni son bien apoyados por la mayoría de los católicos.

rito... y su señorita. Ved al repartidor de periódicos liberales que va echando por las rendijas de las puertas periódicos y periódicos que traen su ración cotidiana de injurias a la religión, a Dios, al cura, a la Iglesia... ó algo bueno y santo de la sociedad.

Desde las cinco y media de la mañana hasta las diez todo el pueblo al levantarse lee el periódico. ¿El bueno? el malo? Para qué ocultarlo? los más, incluso los católicos, en esto indignísimos de tal nombre, leen el periódico liberal, el diario anticlerical.

Esto vuelve a repetirse después cuando llega la prensa de Madrid, maldita en su mayor parte, con sus alas de papel cargadas siempre de insinuaciones perversas y aun de claros insultos y calumnias contra lo bueno y lo santo, y de ideas falsas, malignas, torcidas y engañadoras.

Esto se confirma de nuevo con las revistas y semanarios ilustrados que se leen después de la sopa de los periódicos. Aun las más inocentes de estas revistas, salvo muy contadas excepciones, se muestran partidarias de los enemigos de Dios y de las ideas anticristianas y heterodoxas. Allí, aun prescindiendo de los grabados obscenos, que muchas revistas impúdicas presentan, la portada es muchas veces un retrato provocativo. Buen elemento de educación. Muy de ordinario en el *Nuevo Mundo* es una cómica. En el texto los retratos más elogiados y preferidos son los de los anticlericales. Allí es ilustre novelista, insigne tribuno, preclaro historiador, eminente dramaturgo, magnífico magnate, admirable político, el que ha escandalizado al mundo con sus rebeldías y desprecios de las leyes morales, y de la ley Santa de Dios y de su Iglesia. Todas estas revistas están formando las reputaciones de hombres por lo menos nada buenos.

En fin, cuando ya el periódico no da más de sí, cuando ya la revista está ajada y sobada de tanto manosearla, se toma la novela, manoseada también de tanto lector, mejor diré lectoras y lectorillos como los han usado; porque los lectores ya maduros que leyeron en otro tiempo y manosearon esos libros, ya tal vez gustan más de *vivir* novelas que de *leerlas*.

Ahora bien, ¿qué recibe ese pobre pueblo, esa infeliz muchedumbre en toda esa barahunda de periódicos, revistas y libros?

REMIGIO VILARIÑO, S. J.

(Continuará)

Ecos maravillosos

El eco más notable de todos los conocidos es, quizás, el de la catedral de Pisa. Si se cantan dos notas no hay reverberación, pero si se cantan tres, las recogen las paredes del edificio, las hinchan, las prolongan y las varían hasta convertirlas en una divina armonía semejante a la de un majestuoso órgano.

En Finlandia hay una caverna en la cual si se da una voz, lo más potente posible, contesta con tan horribles rugidos que causa terror.

La tala de unos bosques en cierta región de la ribera del Hudson, ha estropeado su eco espléndido. Antes de la corta, el eco repetía la voz cuarenta y dos veces.

Indudablemente, el eco natural más extraordinario del mundo es el que se oye a orillas de un pequeño lago de Baviera.

En un lado se alza un acantilado de varios centenares de metros de alto, y en el lado opuesto se extiende un denso bosque. Si se dispara un pistoletazo en el lago, el bosque devuelve un eco débil que se apaga gradualmente, pero luego se oye por la parte del acantilado, aumentando continuamente en potencia, hasta que resuena sobre la cabeza del que disparó el arma como un trueno ensordecedor.

De Heredia

La fiesta que en honor de la Inmaculada acostumbran celebrar las Hijas de María el día 15, verificóse este año con bastante lucidez. En la misa predicó el Padre Guerra y en el rosario el Padre Calderón.

Merecen las más sinceras felicitaciones el joven Juan José García encargado de la dirección del arreglo de la iglesia y la señorita Elena Sáenz que prestó su contingente en esa misma labor, la que desempeñaron con gran acierto.

La música que se tocó este año en la misa, salve, letanias, etc. fué toda nueva y compuesta por el inteligente artista don Fernando Murillo.

Nosotros interpretando los sentimientos del pueblo creyente damos a nombre de éste las gracias más expresiva a los generosos mantenedores doña Emmeralda y de Morales, doña Paula P. v. de Flores, don Tranquillino Saa, a la cofradía y a los señores pir tecnicos Chaverri, Arias, Morales, Bogantes y Quesada, que obsequiaron la pólvora de las 40 horas y víspera del 15.

Un corresponsal

Lo que pasa en Cartago

Cuestión Diputados

Una persona amiga nos manifiesta que con motivo de la futura elección de diputados y de los candidatos que allá se han presentado á discusión, algunos propagandistas en su afán de atraer electores al candidato de su devoción ó de sus simpatías se valen de toda clase de armas inclusive hasta la de negar á algunos de los otros la ciudadanía puramente local como si ésta fuera condición *sinse quanon* como si Cartago no formara parte de un todo que se llama Costa Rica.

Así, por ejemplo, por cuanto don Miguel Brenes M., cartaginés sin embargo de pura cepa, á raíz de la catástrofe hirió, aunque temporalmente, su residencia en Heredia y por cuanto el Presbítero doctor Otón Castro no nació en la vieja Metrópoli no pueden ser representantes de Cartago. Miras estrechas son éstas, indignas de los que las prohijan y que acusan á las claras bastardo patriotismo; felizmente que los electores de aquella provincia saben muy bien á donde tienden y á donde convergen tan mezquinas argumentaciones.

Si hay alguna provincia de la República que no debe parar mientes en tales considerandos debe ser Cartago, siquiera sea simplemente por espíritu de reciprocidad ya que no por el espíritu netamente altruista que ha caracterizado siempre á todos los buenos costarricenses; y á ello precisamente en la presente ocasión estaría obligada á dar muestras la provincia de Cartago.

Conste que en diferentes y repetidas ocasiones varios de sus hijos han sido electos diputados por otras provincias, las que no han tomado para nada en cuenta la ciudadanía local. Dígalo si no nuestro actual Presidente de la República, dos veces electo representante en el Congreso, por la provincia de San José, dígalo nuestro actual Ministro de Gobernación y don Manuel J. Jiménez que han representado en la Cámara á la provincia de Alajuela; díganlo el padre Trejos que fué Representante por Heredia y el Licdo. don Matías Trejos, herediano, Representante por San José.

Conste que no tenemos interés marcado en este ó aquel sentido, que la mayor parte de los candidatos que allí se discuten son de nuestras simpatías, que todos ellos quien más quien menos son merecedores de tan honrosa distinción pero conste también que el tal argumento á que hacemos referencia acusa un espíritu estrecho y cierto egoísmo que no se aviene en manera alguna con el espíritu altamente republicano y abierto del pueblo costarricense.

La exaltación de la Santa Cruz y Víctor Hugo

He aquí un pensamiento del gran poeta francés, cuando aun era creyente, respecto á la exaltación de la Santa Cruz:

«El primer árbol de la libertad fue plantado por Dios mismo hace mil novecientos años en el Gólgota, y en él se ofreció en sacrificio por la libertad, la igualdad y la fraternidad del género humano».

Noche Buena en Alajuela

Producto de un turno

Alajuela también tendrá su *réveillon*. Así nos lo comunica nuestro correspondiente en ésa. Las señoras presidentas del Turno pasado, en unión con las damas más selectas y las señoritas más espirituales de esta ciudad están preparando para Noche Buena unas *cenar* espléndidas, opíparas, pantagruélicas.

Así redondearán la bonita suma del Turno pasado cuyo producto alcanzó casi á mil colones. Si se toma en cuenta que ese Turno era exclusivamente del centro y no general de toda la parroquia, se admirará la buena voluntad desplegada por la mayor parte de las familias alajuelenses y la actividad de las señoras y señoritas del Comité.

Debemos también hacer constar como es de justicia, que don Bernardo Soto y doña Pacífica de Soto contribuyeron notablemente á ese buen éxito con un generoso donativo de cien colones.

El objeto de ese Turno como de los que seguirán el próximo año, es reconstruir el coro de la iglesia, traer un órgano digno de este hermoso edificio y arreglar los parques que rodean el templo.

También se nos dice que este año estrenará la iglesia parroquial un precioso portal acabado de llegar de Barcelona.— Bien por Alajuela!

X, X.

Lo que cuesta un combate naval moderno

Una revista técnica especial ha sacado la cuenta de lo que costará un combate naval moderno y ha llegado al enorme total de \$ 6.000.000, por hora, solamente en municiones.

He aquí como ha conseguido tan enorme cálculo:

Los cañones de 14 pulgadas, cuyo empleo está tan generalizado consumen proyectiles cuyo precio es de \$ 600. Estos cañones disparan á razón de 2 y 3 proyectiles por minuto. Los proyectiles de los cañones de 12 pulgadas cuestan \$ 425 próximamente y los de los cañones más pequeños casi arrojan el mismo precio á causa de la rapidez del tiro que es mucho mayor.

Así es que los proyectiles lanzados por dos escuadras modernas en un combate de cinco horas costaría \$ 30.000.000.00 sin tener en cuenta la pérdida de los buques, de los que solamente un dreadnought cuesta \$ 10.000.000,00 próximamente.

Véase á que fabulosa cantidad asciende un combate naval moderno. (Traducido de L'Actualité).

Casamiento de un gran millonario

New York, 19.—Avisan de Londres que Alfredo Vanderbilt se casó con la señorita Margarita Emerson Mc Kin.

De Estados Unidos

Un cable que no se entiende

Washington, 19.—La negativa del Gobierno de comprar provisiones á los trusts que están encausados obligó á Mr. Louis Brandes á decir ante la Comisión de Comercio del Estado en el Senado que no era un procedimiento correcto del Gobierno poner en tela de juicio y dudar de la pureza de sus artículos.

Dice Brandes que la práctica del caso por el Gobierno denota, prohibirse en la siguiente legislación como por vía de contraste, dada la posición de los Estados Unidos y llamó la atención al hecho de que el gobierno británico, una vez totalmente rehusó recibir las propuestas de la casa empacadora para proveer al ejército y á la armada, de provisiones, porque otro gobierno había procedido contra ellos; que quien necesitaba la protección del Congreso era el pueblo y no aquellos porque son especuladores; el caso era desigual y el Gobierno debiera hacer algo en beneficio de sus accesoros, porque la capitalización no es un factor cuestionable, porque la restricción á los trusts le quitó el poder dominante que ejercían sobre los mercados y que la capitalización en ese caso quedaría en nada menos que si tuviera monopolios, en cuyo caso la capitalización se hace importante.

Resultado casi trágico de un discurso sufraguista

Londres, 19.—Mr. Lloy George, Canciller del Ejecutivo, asistió anoche á un meeting de los sufragistas, donde pronunció un discurso en favor del sufragio de la mujer, pero cuando en coche se dirigió á su residencia, un sufragista varón le tiró un pedazo de cobre que le rompió un labio, lastimándole el ojo izquierdo; se cree que la herida no le dejará cicatriz visible ni permanente. La aprehensión de la inseguridad del Rey Jorge en la India, se ha manifestado con suma franqueza en los círculos oficiales desde que corrió aquí, el viernes, el rumor de que había sido asesinado, desde cuya época se vió la gran excitación nerviosa que produjo y el gran interés que despertó en aquellos que han abrigado aquellos temores y que trataron de disuadir al Rey de abandonar su viaje á la India, en vista de esos temores que ellos verán en lo futuro; esa incertidumbre y esa inquietud parece haber buscado una ocasión como la presencia del Rey en aquellas regiones, para demostrar la fuerza de esa aprehensión y peligrosa situación, mostrada por el Parlamento al anunciar la remoción del India á Delhi y el arreglo de la cuestión de límites entre Bengala y Assales. Las aprehensiones han alcanzado tanto desarrollo, que se ha llegado á creer que los incendios habidos en los campamentos de Durbán y Delhi han sido ejecutados por mano criminal, con propósitos siniestros para el Rey Jorge y una manifiesta protesta contra el Gobierno británico.

Relaciones anglo-alemanas

Cologne, 19.—Despachos de Berlín para "La Gaceta de Colonia" comentando el artículo del "London News", dice: "El "London-News" es muy correcto al asegurar que Alemania desea mejores relaciones y que no estará satisfecha hasta que discursos ingleses acompañados de los hechos nos hagan creer que entre los ingleses existe el más vehemente deseo de estrechar las relaciones entre Inglaterra y Alemania. Lo que no es una dificultad, pero por desgracia, hay que decirlo, el "London News" está muy lejos de expresar la opinión de la Gran Bretaña, que ahora aprueba la política á la cual se puede atribuir la presente situación inglesa; prominentes han conservado hacia nosotros esa sinceridad y franqueza histórica que siempre ha existido entre ambas naciones; Mr. Beresford parece haberse unido recientemente á la situación de esas dificultades, pero su influencia no es suficientemente poderosa para extirpar la idea que los ingleses tienen con relación á la política alemana, esta es la convicción que ellos abriga, de que Alemania amenazarla la Gran Bretaña con planes siniestros, cuya idea está tan firmemente arraigada por el trascurso de tantos años, que se hace difícil destruirla de tan profunda que es la convicción y hasta qué grado ciega á los hombres de corazón, se puede ver claramente en los libelos que se publican contra Alemania.

El Padre Coloma

Su delicado estado de salud

Desde hace algunos años el reputado novelista viene padeciendo de una afección cardíaca que le tiene en inminente peligro y que le ha retraído un tanto de su intensa y brillante labor literaria.

Esta afección parece haber tocado ahora un período agudo, del que no sabemos si la ciencia, mediante la voluntad de Dios, lo llevará adelante en la presente vida. La noticia ha producido general sensación, pues no es el Padre Coloma uno de esos seres, cuya existencia pasa desapercibida para el mundo, sino de los que por su gran corazón y su privilegiado cerebro, llegan á echar hondas raíces en la memoria de los pueblos cultos.

Quiera Dios conservar por luengos años más la vida del ilustre jesuita

El presbítero don José Breiderhoff

Después de una temporada de evangelización, llevada á cabo durante 17 años, el muy apreciable y virtuoso sacerdote don José Breiderhoff va á respirar las brisas patrias, allá en Alemania. Va al decir de él, á recuperar un poco la salud, á fin de volver á Costa Rica con nuevas energías, y dedicarse otra vez á la evangelización.

Un feliz viaje y un pronto regreso deseamos al abnegado hijo de San Vicente de Paul.

Cosas de España

Madrid, 19.—Los radicales pasearon en Camagía con carteles pidiendo el indulto de los reos cullerenses; tuvieron intención de hacer una manifestación, pero la policía detúvolos, recogiendo los cartelones, libertándolos enseguida. La Cámara de Comercio ha visitado á Rodríguez para que amplíe el plazo sobre derechos á las mercaderías devueltas de la exposición de Buenos Aires. Concedióceles.

Gibraltar, 19.—Las posesiones del *Delhi* esta tarde, son favorables.

De Norte América Represalias de Estados Unidos contra Rusia

Washington, 19.—Las relaciones ruso-americanas se han entibiado algún tanto por lo del Congreso, abrogando al Tratado de 1852, como una muestra de reprobación, por haber Rusia rechazado reconocer los pasaportes americanos dados á los judíos.

El incidente puede posiblemente envolver las relaciones diplomáticas de los viejos amigos de las naciones; se sabe que el Ministro ruso Bakmetroff y Knox tuvieron ayer una conferencia con el Presidente Taft y que ni el Presidente ni el Ministro Bakmetroff negaron los informes; el Embajador representaba la resolución Salmer; la abrogación del tratado pasó en la Cámara en una votación de 300 contra uno, con un tono ofensivo para Estados Unidos.

Un lapsus calami de "La Información"

En un cable del 5 próximo pasado, Flammarion comunica al *Heraldo* de París ciertas observaciones astronómicas interesantes que ha hecho en su observatorio de Passy, en las cercanías de París, y «La Información» toma el asunto á la inversa; según ella quien comunica es *El Herald* de París al celebrado astrónomo, lo que nos parece un despropósito. Todo se habría arreglado anteponiendo una simple letra, una *a*, como encabezamiento del consabido cable.

Caritativo y generoso desprendimiento

El Duque de Norfolk, primer Lord de Inglaterra, católico ferviente y Terciario franciscano, vendió su magnífica colección de cuadros de Hobein por 300,000 libras esterlinas, ó sea siete millones y medís de francos, con objeto de dedicar esa importante suma al aumento de las escuelas en su país.

Digno de admiración y de ser imitado es este generoso desprendimiento del prócer inglés.

24 de Diciembre
de 1911

Turno General á beneficio del Santuario del Sto. Cristo de Esquipulas

Poco á poco llegamos á la meta de nuestros deseos, la terminación de nuestra Iglesia. Hemos concluido ya el fofo de los pilares, costó ₡ 2,860. Esbeltos y correctos son un ornato valioso para nuestro templo. Una de las obras que faltan son la mampara y el coro, que costarán más ó menos unos ₡ 1,300. Para reunir esta suma celebraremos el 24 de Diciembre un TURNO GENERAL al cual tenemos el gusto de invitar á todos. Ojalá que los feligreses de Alajuelita y demás favorecedores de este Santuario, nos ayuden con sus donativos y tomen, con entusiasmo, parte en las rifas.

Por la Junta,
Presb^o ENRIQUE KERN.

Algunos literatos célebres educados por Jesuitas

Torcuato Tasso, autor de la *Jerusalén libertada*, que le ha colocado entre los cuatro mejores poetas de Italia: Santiago Bossuet, «el águila de Meaux»; Renato Le Sage, novelista francés, imitador de los españoles: Pedro Corneille y Juan B. Moliere, que juntamente con Racine son las lumbreras más luminosas del teatro francés; Calderón de la Barca, uno de los mayores dramaturgos del mundo; Lope de Vega, «monstruo de la naturaleza», el cual escribió 1,800 comedias y 400 autos sacramentales; San Juan de la Cruz, el mejor poeta místico; Don José Zorrilla, y acaso también Cervantes, según parece puede deducirse del conocimiento y amor que muestra por los colegios de los jesuitas en su diálogo de los perros. Por desgracia, debe aparecer también en esta lista Francisco María Arouet (Voltaire), á quien uno de sus maestros, el P. L. Fay, le profetizó la triste gloria de ser el corifeo de la impiedad.

De Pacayas

22 de diciembre.—La apreciable señora doña María R. de Solano, fué operada en la nueva Casa de Salud con feliz resultado. Deseamos su pronto restablecimiento para que vuelva al lado de los suyos.

—Reina general entusiasmo por la segunda velada que se verificará el 25, á favor de la Junta de Caridad. Ya se han distribuido los programas.

—Hemos tenido el placer de ver entre nosotros al estimado amigo don José Amorós.

—Los trabajos del Mercado avanzan rápidamente, de manera que muy en breve tendremos al servicio esa obra que marca un paso más en la vía del progreso de la villa.

Corresponsal

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Ecclia., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.
En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

Notas sueltas

El 26 y 27 de diciembre en curso á las 12 m. y en el local de la Gobernación serán rematados los puestos de licores que corresponden á este Cantón Central de San José, el primer día los de la ciudad y el segundo día los de los otros distritos.

Hoy se embarcará en Atajutla con rumbo á Costa Rica el enviado especial que el Gobierno del Salvador ha acreditado ante el nuestro, don Gustavo Barón, doctor en medicina de la Facultad de París. Es una verdadera personalidad científica. Desempeña en la actualidad la Secretaría de Instrucción Pública de aquel país y es además director del Hospital Rosales.

Le acompañará su señora esposa y una hermana.

Trae la legación dos secretarios y dos atachés. Como antes dijimos se hospedará en el chilet de don Manuel F. Jiménez, frente á la Biblioteca Nacional.

La civilización

La civilización de un pueblo comprende tres elementos esenciales: la mayor inteligencia posible para el mayor número posible; la mayor moralidad posible para el mayor número posible; el mayor bienestar posible para el mayor número posible. Quítese una cualquiera de estas condiciones, y la perfecta civilización desaparece.

Dad á un pueblo inteligencia y moralidad, pero suponedle en la miseria; es digno de compasión: dadle inteligencia y bienestar, pero suponedle inmoral, merece desprecio: dadle por fin, moralidad y bienestar, pero suponedle ignorante; será semejante á un hombre bueno, rico, pero tonto; lo que ciertamente no es modelo de perfección humana.

Así discurre el inmortal Balmes; y su pensamiento en esta materia es un maravilloso compendio de la historia de todas las naciones. Ni una sola ha logrado llegar á la civilización, precisamente por faltarle uno de los tres indicados elementos, casi siempre la moralidad. Y los pueblos modernos, que tanto se precian de haber excedido á los anteriores en la civilización, están más atrasados que ellos.

Un turno fenomenal en la villa del Naranjo que durará dos días y medio

Dietario

Costarricense para 1912

Hemos recibido un ejemplar de esa obra, obsequiado por el señor Editor don J. M. Arias P. Dámóse las gracias y felicitámosle por su constancia en dar á la estampa esa publicación anual. He aquí algunos de los premios que ofrece á los compradores del dietario:

₡ 25.00 al que tuviere el Dietario cuyas cuatro últimas cifras fueren iguales á las cuatro últimas del Premio Mayor de la Lotería del Asilo Chapul, que se jugará en Enero de 1912.

₡ 10 al que tuviere el Dietario cuyas cuatro últimas cifras fueren iguales á las cuatro últimas del Premio Mayor de la Lotería del Asilo Chapul que se jugará en Marzo de 1912.

Un bonito cuadro con su marco, al que contestare cuántos anuncios tiene el Dietario; quiénes son sus anunciantes y qué anuncia cada uno de ellos; cuántos se anuncian en igual negocio, profesión ú oficio.

De venta en todas las principales Librerías. Precio ₡ 1.25.

LO QUE HARA.

Una mujer compra una máquina de coser por el trabajo que ejecuta y no como un mueble. Un hombre lleva un reloj para que le indique la hora y no como inversión de un capital sobrante, y el mismo principio se sigue en el caso de enfermedad. Necesitamos la medicina ó el tratamiento que alivia y cura. El tratamiento de una enfermedad no admite empirismos. La gente tiene derecho á saber lo que es una medicina y sus efectos antes de tomarla. Debe haber dejado conocidos antecedentes de beneficios en casos idénticos, una serie de curaciones que prueben sus méritos ó inspiren confianza. Precisamente porque tiene tales antecedentes, es que la

PREPARACION DE WAMPOLE

se compra y emplea sin vacilaciones ó dudas. Su buena fama es la sólida base en que se cimenta la fé del público y el buen nombre tiene que ganarlo por buenos resultados. Para los fines para los cuales se recomienda, es leal, eficaz y práctica, hace precisamente lo que tiene Ud. derecho á esperar de ella. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que extraemos directamente de los hígados frescos del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Merece la más plena confianza en casos de Anemia, Escrófula, Debilidad Nerviosa y General, Tos, Influenza, Bronquitis, Gripe, Impurezas de la Sangre y Afecciones Agotantes. «El Dr. Raimundo de Castro, de Habana, Cuba, dice: He usado la Preparación de Wampole obteniendo un resultado muy favorable. Eficaz desde la primera dosis.» Nadie sufre un desengaño con esta. De venta en las Droguerías y Boticas.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos --- San José

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa a sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concernientes al culto católico, como son: libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Alfonso Iglesias T.

Contratista - Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc., etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343,
Oficina: Lado Sur de la Catedral.—San José.

La Candéal

Fuerza motriz eléctrica

PANADERIA—FABRICA DE CAFE MOLIDO—CACAO MOLIDO—
CHOCOLATE,—COMPLETO SURTIDO DE MERCADERIAS
PRECIOS REDUCIDOS!

ANTONIO LEHMANN

Librería—Papelería—Imprenta—Encuadernación—Fábrica de sellos de hule

Suscripciones a Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente a sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de \$ 50.00 a quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y \$ 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales a las dos últimas cifras del Premio Mayor referido. Vea las condiciones en cada TIQUETE.

OSCAR HERRERA
Abogado y Notario
Despacha en su oficina, calle 2a,
Sur, núm. 54.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la
Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público a que visite ESTA FABRICA.

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero los órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA,—PROPIETARIO

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente a la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7a. Norte. Apartado 630

Matías Trejos, Abogado y Notario.
Oficina, frente a la Casa Presidencial.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

SOLERA HERMANOS

Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo a precios sin competencia. Visítela Ud, que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tip. de «SAN JOSÉ»